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議会報告会・意見交換会 高校生アンケート集計結果 

参加者 48人のうち回答者 46人(11月 18日開催) 

 

 

問１ 学年 

 

区 分 人数（人） 

１年生 １０ 

２年生 ３０ 

３年生 ６ 

計 ４６ 

 

 

問２ 性別 

 

区 分 人数（人） 

男性 ２１ 

女性 ２５ 

合計 ４６ 

 

 

問３ 議会報告会・意見交換会に参加した感想をお聞かせください。 

 

区 分 人数（人） 

よかった ４２ 

よくなかった １ 

どちらともいえない ３ 

合計 ４６ 

 

 

問４ 以前に比べて政治（市政や市議会等）に関心を持ちましたか。 

 

区 分 人数（人） 

はい ３９ 

いいえ １ 

どちらともいえない ６ 

合計 ４６ 
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問５ 第１部 議会報告会の感想をお聞かせください。 

 

（１）時間配分（約４０分） 

区 分 人数（人） 

よい ３７ 

よくなかった ５ 

どちらともいえない ４ 

合計 ４６ 

 
 

（２）資料内容（市立図書館・ 

   旧足利西高校）について 

区 分 人数（人） 

よい ３８ 

よくなかった ４ 

どちらともいえない ４ 

合計 ４６ 

 

問６ 第２部 意見交換会の感想をお聞かせください。 

 

（１）時間配分（約７５分） 

区 分 人数（人） 

よい ３３ 

よくなかった ７ 

どちらともいえない ６ 

合計 ４６ 

 

 

（２）ワークショップ形式での 

実施について 

区 分 人数（人） 

よい ４５ 

よくなかった ０ 

どちらともいえない １ 

合計 ４６ 

 

 

 

主な意見・感想 

(１)時間配分 

・時間が押していて２部が話し合う時間が短く 

なってしまったので、１部をもう少し短くして

ほしい。 

・20 分程度／30～35 分程度 

・足利市議会について、あと 10 分くらい詳しい

説明があってもよいと思う。 

 

(２)資料内容について 

・もう少しわかりやすくまとめる。 

・話が少し難しかったです。 

・話す方がもう少しわかりやすく話してくださる

と良かった。「条件」や「内容」の部分が少し

難しすぎる気もした。 

主な意見・感想 

(１)時間配分 

・考えを煮詰めるために、もう少し時間は取ってもよい

と思う。 

・話し合う時間をもう少し延ばしてほしかった。 

・グループ内での意見交換の時間をもっと長くする。

（60 分以上） 

・意見をよりまとめるには、80～85 分程度 

・90 分くらいがベストだと思います。 

・多くの人がたくさん意見を出していたが、一つ一つの

考えについて理由も言うので、最後のほうはかなり 

焦っていた。あと 15 分くらい長いほうが、他人の意

見を聞いて新しい案を出したり、もっとうまくまとめ

たりできると思う。 

 

(２)ワークショップ形式での実施について 

・自分の意見をしっかりと言えて良かったです。 

・意見が出しやすかったのでよいと思った。 
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（３）テーマ「足利をより魅力的なまちにするには」について 

区 分 人数（人） 

よい ４４ 

よくなかった １ 

どちらともいえない １ 

合計 ４６ 

 

 

 

問７ 市政のどの分野に関心がありますか。（複数回答可） 

区 分 人数（人） 

財政 ７ 

環境 １８ 

子育て支援 １１ 

高齢者福祉 １１ 

障がい福祉 ５ 

学校教育 １８ 

生涯学習 １ 

農林畜産 ２ 

商業 ９ 

工業 ４ 

観光 ２６ 

公共施設整備 １６ 

まちづくり ２０ 

その他※ １ 

合計 １４９ 

 

 

問８ 今後、このような会に参加したいですか。 

 

区 分 人数（人） 

よい ３４ 

いいえ ２ 

どちらともいえない ９ 

無回答 １ 

合計 ４６ 

 

 

 

※その他…映像のまちあしかが推進事業 

主な意見・感想 

(３)テーマについて 

・足利市の改良点をさまざまな場面（交通面や観光

面）に分けて、それに対しての実現可能な、具体

的な意見や改善策を話し合えると良いと感じた。 
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問９ 市議会に対するご意見・ご要望がございましたら、ご自由にお書きください。 

・意見交換会をもっと増やしてほしい。 

・意見交換会で出た意見が、市議会でどのように話し合われ、どのような結論になったか知らせて

ほしい。 

・議会の一般質問を見てみたいです。 

・企業誘致の際、企業そのものではなく、本部機能の一部を移転させるといった形でも良いと思う。

また、高齢化に合わせ、「老人寮」的なものをつくっても良いかと。看護関係の学部を新設する足

工大等とかを合わせれば、新たな就職口にもなり得るのではないだろうか。 

・始めのほうは、「市議会だから…」と固い印象でしたが、意見交換会をしてみたら、全員が協力的

でたくさんの意見が出て、きちんとしたものをまとめることができました。 

・このように高校生が直接市議会の方に意見を伝えるのは、とても良い機会だと思いました。また、

学校教育面でこれからも足利に魅力的な学校を増やしていただきたいなと思います。また機会が

あれば参加します！ありがとうございました。 

・今回出た意見が、一つでも多く実現されると良いと思いました。 

・今回、このような場を設けていただき、意見交換ができたことはとても良い経験になりました。

私たちの意見に対し、熱心に聞いてくださり、納得してくださっていたので、私たちの意見は今

後の足利に深く関わってくるものだと実感することができました。今回のように、高校生でも意

見の述べやすい環境であると良いと思います。 

 

・足利市議会の皆さん、各校生徒会の皆さんと直接意見を交えて、足利のことを考えることができ、

とても良い機会でした。今回、私たちが出した案がより多く繁栄され、実行されることを願いま

す。 

・これからも今回のように高校生の意見を直接届けられる機会があるといいなと思います。足女高

と足高の合併の件は、校内でも反対意見が多かったので、今回の話し合いの影響がし、子どもが

増えて、合併しなくても大丈夫になると、とてもうれしいです。議員の皆さんの温かさや優しさ

を直接感じ、考えを共有することができ、大変貴重な時間を過ごすことができました。今回出た

数々の意見が１つでも多く実現でき、よりよい足利の街を創っていただけることを願っています。 

 

・足利市在住でないと参加できない弁論大会などがあり、足利市の学校に通っている人でも参加で

きるようにしていただけないでしょうか。足利女子高校と足利高校の合併が起こる前に何か対策

ができたのではないかと思っています。子ども不足はどこでも起こっています。合併になる前に

できたこと、今からでも遅くないと思うのですがどうなのでしょうか。合併が決まってしまった

ものは仕方ありませんが、これからも子ども不足等はこのままでは何も変わらないのではないか

と感じています。そのため、足利の未来のため、今あるものは大切に、頑張っていただきたいと

思います。 

 

・太陽光パネルの規制の件につきましては、ご尽力いただき、誠にありがとうございます。松田の

一件をきっかけにして、他の地域においても、規制拡大に努めますよう、よろしくお願いいたし

ます。 

・魅力的なまちにするには、観光客よりも、まずは市民の生活を良くしてからだと考える。 


